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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Leonore Gölfert um 19:10 Uhr eröffnet. Das Protokoll der letzten Sitzung 
vom 29.10.2013 wurde mit einigen kleineren Änderungen angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde:  Elisabeth Dippold, Cornelius Lüdtke,  
Lukas Gößwein, Maximilian Sternal (19.50)  

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

Bibliotheksbeirat 

 Es gibt Überlegungen, die Universitätsbibliothek strukturell enger mit Jena zu 
verknüpfen. Der VDG-Verlag soll verschiedene Veröffentlichungen, wie beispielsweise 
aktuelle Dissertationen, übernehmen bzw. weiterführen. Damit sollen laufende 
Buchreihen erhalten und den Doktoranden der Bauhaus-Universität eine Möglichkeit der 
Veröffentlichung gegeben werden.  

 Es erfolgte eine Ausschreibung, um alle Rechner der Bibliothek zu erneuern. 
 
StuKo 

 Der StuKo zeigt sich solidarisch mit den Bewohnern des Hababusch. Er unterstützt diese 
in ihrem Bestreben, das Haus selbst zu übernehmen und zu führen, mit einem offenen 
Brief. 

 Der Verein der Schützengasse wird die Räumlichkeiten nicht weiter führen, sodass in 
etwa zwei bis drei Monaten ein neuer Betreiber bzw. Träger gefunden werden muss. 
Dies soll in Zusammenarbeit mit dem Studentenwerk Thüringen geschehen. Zeitnah soll 
ein weiterer Termin für eine Besichtigung stattfinden, um die Nutzung der Räumlichkeiten 
zu besprechen.  

 Im Dezember sollen während einer gesamten Woche kleinere Kulturveranstaltungen, wie 
beispielsweise Livemusik, in der großen Mensa stattfinden. 

 Ein neues Programm „one week student“ soll an der Universität etabliert werden. Der 
Umfang beträgt jeweils etwa drei bis fünf Tage, in denen interessierte Schüler einen 
Einblick in das universitäre Leben gewinnen sollen. Betreut werden sie dabei durch 
Studierende, welche ähnlich wie Tutoren für ihre Aufgaben entlohnt werden sollen.  

 Die Initiativensitzung der nächsten Woche wurde vorbereitet. Die Sitzung zum Haushalt 
findet in der darauffolgenden Woche statt. 

 
Hochschul- und Studierendenbeirat der Stadt Weimar 

 Am 05.11.2013 fand die konstituierende Sitzung dieses neuen Gremiums im Rathaus 
statt. Eingeladen waren alle Beteiligten, um die ersten Schritte der Zusammenarbeit zu 
planen. Jeder Fachschaftsrat ist durch einen Vertreter und einen Stellvertreter an diesem 
Beirat beteiligt. Hinzu kommen Vertreter der Bauhaus-Universität, der Hochschule für 
Musik Franz Liszt, des Studentenwerks, der Stadtwirtschaft und Mitglieder aus drei 
Fraktionen des Stadtrats. Der Fachschaftsrat Bauingenieurwesen wird durch Stefan 
Doose und stellvertretend durch Maximilian Vogler repräsentiert. 
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 Zur Vorsitzenden wurde einstimmig Sarah Scheidmantel aus dem Fachschaftsrat Medien 
gewählt. Stellvertretende Vorsitzende wurde ebenfalls einstimmig Prof. Christiane 
Wiesenfeldt von der HfM. 

 Inhaltlich wurden verschiedene Themen kurz angerissen. So soll beispielsweise 
weiterhin versucht werden, einen aktiven Nutzer für das leerstehende Gebäude an der 
Ecke Schillerstraße zu finden.  

 Bei der Problematik des Hababusch kann die Stadt nicht direkt eingreifen, da die 
Verträge über zehn Jahre zurückliegen. 

 Die Haltestelle beim Herrenrödchen ist nachts nicht beleuchtet, ebenso wie die 
Sternbrücke. Es wird geprüft, ob sich dies ändern lässt. 

 Es wurde angekündigt, dass der Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 2014 die BauFak 
ausrichten wird. 

 
Prüfungsausschuss 

 Die Modulkataloge für den neuen Studiengang Bauingenieurwesen [Konstruktion Umwelt 
Baustoffe] sollen bis Ende des Monats fertiggestellt werden. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

Die Gelder für die Tutorien für Mechanik I & II und Statik I & II wurden jeweils für zwei Semester 
bewilligt. Dies ist sehr erfreulich, da die Tutorien einen wichtigen Bestandteil der Lehre 
darstellen. Sie helfen den Studierenden, sich mit dem Lehrinhalt besser vertraut zu machen. 
 
Bei der Berufungskommission Stahl- und Hybridbau gibt es zurzeit nur zwei statt drei Bewerber, 
sodass das Verfahren in der Schwebe hängt. 

↑Top↑ 

5. Bericht BauFak Köln 

Die BauFak fand vom 30.10. - 03.11.2013 in Köln statt. Auf etlichen Arbeitskreisen wurden 
Empfehlungsschreiben, Positionspapiere etc. erarbeitet. Julia Kettenberger wird zukünftig als 
sog. „StAuB-Sauger“ agieren und den Kontakt zu den Organisatoren halten. Elisabeth Dippold 
wurde in den Verein der Freunde und Förderer der Bauingenieur-Fachschaften-Konferenz 
gewählt. Die nächste BauFak findet im Sommer in Dresden statt. 

↑Top↑ 

6. BauFak 2014 in Weimar 

Die Bewerbung als Austragungsort für die BauFak im Winter 2014 war erfolgreich. Somit wird 
der Fachschaftsrat diese Veranstaltung organisieren, wobei mit etwa 150 Teilnehmern 
gerechnet wird. Die Hauptorganisation wird nach jetzigem Stand von Tobias Hesse, Christian 
Knoth und Paul Debus übernommen. Es folgte eine Diskussion darüber, wie der 
organisatorische Rahmen gestaltet werden könnte, wobei sich dies vermutlich erst in den 
nächsten Monaten herausbilden wird. Für verschiedene Bereiche wird es wahrscheinlich eigene 
Arbeitsgruppen mit einem festen Ansprechpartner geben. Möglich wäre dies für die Unterkünfte, 
Essensversorgung, Exkursionen usw.  
 
Tobias Hesse wird sich mit den Möglichkeiten beschäftigen, Anträge auf Unterstützung beim 
Bundesministerium für Wissenschaft und Forschung bzw. dem Europäischen Fond für regionale 
Entwicklung zu stellen. Allgemein müssen Sponsoren für die Ausrichtung akquiriert werden.  
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Max Sternal betrat um 19:50 Uhr die Sitzung. 
 
Cornelius Lüdtke wird einen Laufwerk-Verteiler über die Universität für einen Datenaustausch 
einrichten. Alle Interessierten haben ihm ihre jeweiligen Abkürzungen von Seiten der Universität 
mitgeteilt. 
 
Es wurde ein Meinungsbild eingeholt, ob ein Arbeitskreis gegründet werden soll. 
 
Abstimmung: Ja: 14 Nein: 0 Enthaltung: 1 
 
Damit wird es in Zukunft einen Arbeitskreis geben, welcher sich mit der weiteren Organisation 
beschäftigen wird. Diesem werden vermutlich die drei Hauptorganisatoren vorstehen. Einen 
Termin für regelmäßige Treffen wird noch besprochen. 

↑Top↑ 

7. Kommende Veranstaltungen 

Es wurde sich darüber ausgetauscht, ob regelmäßige Veranstaltungen von Seiten des 
Fachschaftsrats veranstaltet werden sollen. Julia Kettenberger und Marcella Casanova erklärten 
sich bereit, für Dezember einen Brunch zu organisieren. Sollte dieser erfolgreich sein, so könnte 
dies dauerhaft etabliert werden. Dabei soll auch eine Möglichkeit geschaffen werden, die 
Anliegen der Studierenden besser zu erfahren. 
 
Für die diesjährige Weihnachtsfeier hat Tobias Hesse bereits Kontakt mit dem Kasseturm 
aufgenommen. Julia Kettenberger und Marcella Casanova werden ihm bei der Organisation 
behilflich sein. Ein Termin für die Feier steht noch nicht fest, muss aber zeitnah geklärt werden. 

↑Top↑ 

8. Fachschaften Wichteln 

Das Wichteln zwischen den Fachschaftsräten in Deutschland wird traditionell auf der BauFak 
ausgelost. Weimar wird dieses Jahr ein Päckchen für die Hochschule für Technik und Wirtschaft 
Dresden zusammenstellen. Bis zum 06.12.2013 muss dieses versendet werden, wobei für den 
Inhalt noch Ideen gesucht werden. 
 
Cornelius Lüdtke verließ um 20:20 Uhr die Sitzung. 

↑Top↑ 

9. Sonstiges 

Am 18.11.2013 findet der sog. Erfurter Dialog statt, wobei unter anderem Ministerpräsidentin 
Lieberknecht teilnehmen wird. Maximilian Vogler wird die Veranstaltung besuchen. 
 
Die BauFak 2014 soll auf der M18-Seite und im Schaukasten der M13 angekündigt werden. 
 
Für die geplanten T-Shirts des FsR hat Julia Kettenberger um weitere Ideen für deren 
Gestaltung gebeten. 
 
Die noch vorhandenen Erstibeutel sollen nicht mehr verteilt werden, da der Inhalt inzwischen 
größtenteils geplündert wurde. Im Anschluss an die Sitzung sollen sie ausgeräumt und die 
Taschen für das nächste Jahr als Reserve aufgehoben werden. 

↑Top↑ 
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10. Termine der nächsten drei Wochen 

13.11.2013 Fakultätsrat 
20.11.2013 Treffen mit Kanzler wegen Finanzen der Universität (15:00 Uhr) 
26.11.2013 Rektorat wegen BauFak 2014 (16:00 Uhr) 
28.11.2013 Dekanat wegen BauFak 2014 (13:30 Uhr) 

↑Top↑ 

11. Nächste Sitzung  

Nächste Sitzung: Dienstag, den 26.11.2013, 19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 
 


